



## SEMANARIO DEPORTIVO-CULTURAL.

Nº 108-Arrecife de Lanzarote 17 de Mayo de 1955-Redacción y Administración: Hermanos Zerolo, 7—Aportado, 32 Año III

### Vigo ha vendido pescado, en abril, por valor de 21 millones de pesetas

VIGO — Durante el pasado mes de abril fueron subastados en el puerto pesquero de Berbés un total de 5.076.000 kilos de pescado, que vendidos en lonja importaron 21 millones 506.000 pesetas.

Las especies de mayor rendimiento en el citado mes fueron: pescadilla, con una entrada de 1.125.000 kilos y un valor de pesetas 8.130.000; castañeta, 1.300.000 y 3.200.000; merluza, 80.000 y 1.740.000, y jurel, 1.300.000 kilos y un valor de 1.800.000 ptas.

## FIESTA DE LA FLOR

Texto de la circular publicada por nuestra primera autoridad civil provincial, sobre la celebración de esta fiesta de profundo carácter social y humano.

Por primera vez en mi etapa de gobierno quiero dirigirme al pueblo canario por algo que tiene eco en todos los corazones y afán de resolución en todos los sectores sociales. Me refiero a la cruzada contra la tuberculosis que ya vislumbra un final venturoso en la incansable batalla contra el mal secular de la juventud.

En otros tiempos, no lejanos pero sí más duros y difíciles, se ha podido comprobar hasta qué punto el sentido de la responsabilidad embarga el alma, siempre generosa, de este pueblo que sabe integrarse de corazón, con rapidez y eficacia, en la resolución de los problemas de la salud pública.

Tales virtudes cívicas han proporcionado notorios avances sanitarios en estas Islas, con evidente repercusión en el bienestar general.

Más de seis millones de pesetas se han recaudado en la celebración de la Fiesta de la Flor desde el año 1945. Esta considerable aportación ha permitido adelantarnos en las preferentes atenciones del enfermo tuberculoso y cubrir necesidades apremiantes de camas y servicios, precisamente durante los años en que la escasez de medios se conjugaba fatalmente con la mayor cantidad de muertos por tuberculosis habida en nuestra historia insular.

(Pasa a séptima página)

## El ministro del Ejército expresa su agradecimiento a Canarias

Texto de un telegrama dirigido por el ministro del Ejército al Gobernador civil de Las Palmas.

«Mi más cordial agradecimiento por la gentileza y pruebas de cariño recibidas durante mi estancia en estas islas rogando lo haga extensivo a todas las autoridades y pueblo en general que francamente me conquistó y al que pienso dedicar mis esfuerzos para ayudarle en sus justos deseos de trabajar y mejorar su vida. Un abrazo. Muñoz Grandes».

## Trescientos cincuenta millones de pesetas para una importante obra de expansión cultural

Ha sido creada por don Juan March

Una importante fundación de carácter cultural y científico ha sido creada con 350 millones de pesetas—100 de ellos en dólares—aportados por don Juan March.

La fundación únicamente está pendiente de las firmas notariales que la den forma jurídica. A pesar de ello se espera que antes de finalizar el año esté en funcionamiento.

Es interesante destacar que es única—por su cuantía—en Europa, pues ni aun la Fundación Nobel la supera, y puede compararse con las más importantes creadas en los Estados Unidos.

Su principal objetivo será dotar de becas—que pueden llegar hasta las 250.000 pesetas—a los es-

### El obispo de Tenerife le marcha a Italia

El prelado de Tenerife, Dr. Pérez Cáceres, ha embarcado en el "Ciudad de Cádiz", a fin de resolver asuntos de su diócesis en Madrid y Roma.

tudiosos españoles para ampliar sus conocimientos en el extranjero, así como premios a trabajos de investigación. La concesión de los mismos estará a cargo de personas de reconocida solvencia, con el fin de procurar la máxima imparcialidad. Además de ello se ha puesto una especial preocupación por la parte administrativa, con el fin de garantizar su éxito financiero.

### Perecen tres personas en un tanque de salmuera

LA CORUÑA.—En la Puebla del Carmiñal ha ocurrido un desgraciado suceso en que perdieron la vida tres vecinos de aquella localidad.

Al pozo de salmuera de una fábrica bajaron las empleadas de la misma María Fernández Hermo, de veintitrés años, y María Martínez Lojo, de veinticinco, y como notasen síntomas de asfixia, a gritos, comenzaron a pedir socorro que acudió a prestarles el propietario de la industria; pero éste nada pudo hacer, por sentir iguales efectos.

Entonces, otro empleado de la fábrica, Juan Maceiras, bajó a salvar a las dos mujeres, pero pereció con ellas en el fondo, a consecuencia de las emanaciones de las materias en descomposición contenidas en el pozo.

## SUCESOS EN GRAN CANARIA

### Hallazgo de una cabeza humana en San Lorenzo

LAS PALMAS.— En el almitriche o canal de riego del pago de San Lorenzo aparecieron un reguero de sangre y otros indicios reveladores de lucha entre dos personas. Incluso aseguraban los habitantes de las inmediaciones que habían oído gritos durante la noche del miércoles al jueves último. Después de infructuosas pesquisas se procedió a dragar el fondo de unos estanques inmediatos al citado lugar, también con resultado infructuoso, hasta que un

perro descubrió una cabeza humana cerca del lugar en que había aparecido las manchas de sangre.

Los peritos médicos que la han examinado, han dictaminado que fue separada del tronco hace sólo unos días, con lo que ha quedado comprobada la existencia de un crimen, pero por el estado de descomposición en que se encuentra la citada cabeza, resulta imposible, de momento, su identificación.

### Aparece otro cadáver en los Tilos de Moya

Un repartidor de agua de Los Tilos (Moya) denunció a las autoridades el hallazgo de un cadáver en una especie de estanque de dicho pueblo. La víctima resultó ser José Castellano Felipe, de 69 años, natural de El Palmital (Güera). Como quie-

ra que el cadáver presentaba un golpe en la cabeza, al parecer producido con arma de fuego, y, además, no presentaba síntomas de asfixia por inmersión, la Policía ha intervenido en el asunto ante la posibilidad de que se trate de un crimen.

## Una importante...

(Viene de cuarta página)

¿Se cotizan bien las palomas de "correo"?

—En Santa Cruz existe un súbdito cubano, el señor Pérez-Lerena, que se dedica a la cría y cruce de razas, que explota como negocio. Hace poco vendió un casar, a los Estados Unidos, en mil dólares. También don José Mascareño, de Tenerife, le ha comprado una pareja, de raza belga, en 5 000 ptas, que servirá para refrescar las razas canarias, muy famosas en el mundo.

—Y ustedes ¿Han importado algo?

—Hemos comprado ahora 22 pichones, también de raza belga, a 550 ptas. cada uno.

—¿Necesitan las palomas comida especial?

—He traído de Tenerife maíz, trigo, lentejas, chícharo pequeño, etc. seleccionados, pues se trata de animales muy delicados. El agua de aquí, no les sienta. Por eso he traído también agua de Tenerife.

Don Antonio Méndez nos dijo por último que en

Tenerife hay mucha afición por la colombofilia y que el Circulo de Santa Cruz está haciendo una excelente labor en favor de este deporte. No deje de decir también que estoy muy agradecido por las facilidades que me han dado en Lanzarote, en las oficinas de Iberia; don Julio Blancas, etc. Este señor, socio propietario del Circulo, es un gran aficionado y tiene en Arrecife un estupendo palomar. Gracias a él, en gran parte, ha sido posible efectuar esta suelta, que ahora repetiremos en años sucesivos.

### MUJER DE LIMPIEZA

con buena gratificación; se necesita. Informes, en esta Redacción

## Se vende

casa recién construida con llave en mano. Informes, Manuel Tejera Torres, calle Blas Cabrera (La Vega)

## EDICTO

### EL ALCALDE DE ARRECIFE

HACE SABER: Que ante las numerosas quejas que se me han presentado por el estado de suciedad en que se encuentra la playa del Reducto la que por su apartada situación es utilizada por el vecindario de aquellos alrededores para vertedero de las basuras domiciliarias, con esta fecha he ordenado se proceda a una limpieza general de la misma y he dado instrucciones a la Policía Municipal para que se ejerza una más estrecha vigilancia por aquellas inmediaciones, en atención a haber comenzado la temporada de baños y ser muchas las personas que concurren a ella.

Al propio tiempo hago público nuevamente que está terminantemente prohibido arrojar basuras en dicha playa o sus alrededores; jugar a la pelota, de modo que se moleste a las demás personas que se encuentren en la misma; bañar animales en el mismo sitio en que lo hacen las personas; y permanecer en la playa desnudos o deshonestamente vestidos, estando dispuestos a sancionar severamente las infracciones que se me denuncien para lo que pido la estrecha colaboración de todas las personas que concurren a dicha playa, denunciándome los casos que presencien o de que tengan noticia

Arrecife 16 de Mayo de 1955  
Federico Coll Díaz

## Cine «ATLANTIDA»

Martes 7'15 y 10'15

"Filmófono" presenta la producción norteamericana

### NOCTURNO

por George Raft, Lynn Bary y Virginia Hutton

La policía secreta en busca de un asesino—Un tema de acción, aventuras e interés

(Autorizada mayores)

JUEVES (Festivo) 3 secciones 3

A las 4'15 Gran acontecimiento infantil.

Una extraordinaria aventura para chicos y grandes

### CAPERUCITA ROJA

Toda la fantasía de los cuentos de hadas, con brujas, fieras y enanitos (Tolerada menores)

A las 7'15 y 10'15

La epopeya de los pobladores de Australia filmada en las selvas vírgenes

### 5º Continente

por Michael Pate y Ken Wayne A tiros contra las fieras salvajes.. haciendo frente a los caballos desbandados. Seis hombres y una mujer a la conquista de un continente

(Tolerada menores)

Sábado a las 10'15

R. K. O Radio Film presenta el maravilloso dibujo de largo metraje del programa de la pantalla

Walt Disney en color por Technicolor

Alicia en el país de las maravillas

Una obra maestra del cine Un fantástico sueño hecho realidad— Cinco canciones inolvidables

(Tolerada menores)

## DEL PUERTO...

(Viene de segunda página)

ra con sal y otras mercancías; "Arano", de Güera, con 60.000 corvinas para las factorías de Arrecife; "Alicante", de la pesca, con pescado en hielo para la plaza; "Rasán", de Güera para Güera, con pescado, y "León y Castillo", de Puerto de Cabras, para Tenerife y escalas con pasajeros y carga, en tránsito, de Barcelona.

MOTOVELEROS.—"San Rafael Arcángel", de Las Palmas para Güera, con carga general; "San Miguel", de Tenerife para Tenerife, con sal; "Astelena", de Tenerife, con gasolina y otras mercancías; "Juanita", de Güera, para Fuerteventura, en lastre "Capitán Pérez", de Güera para Güera, con pescado y "Vicente Gallart, de Las Palmas con carga general.

También han entrado 7 veleiros con pescado salpreso para Arrecife.

## PIANOS

se venden con facilidades de pago. Informes en Gran Canaria, núm. 6 ARRECIFE

## FORD 8 cilindros

cerrado y recién reparado se vende. Darán razón en esta Redacción

## INCENDIO EN LA CALLE TENERIFE

Ayer se produjo un pequeño incendio en el domicilio de don Francisco Morales, vivienda núm. 3 de la calle Tenerife, quemándose algunos muebles

y ropas. El fuego, originado por una cerilla, fue sofocado por algunos vecinos que acudieron rápidamente al lugar de su es-

# COLABORADORES DE «ANTENA»

## Ante abstracta al aire libre

Por JOSE ANTONIO NOVAIS

(Artículo escrito para el periódico «O Estado de Sao Paulo», de Brasil, y cedido a ANTENA por su autor)

Las provincias españolas, rutinarias y conservadoras en general, son reacias a las nuevas formas del arte. Celosas de una tradición mal entendida — toda tradición estática a la larga no es otra cosa que una repetición de formas sin contenido —, les cuesta trabajo evolucionar tradicionalmente. Por eso ha sido, más grata si cabe, la sorpresa proporcionada por la ciudad de Cartagena.

Cartagena — una ciudad

abstractos españoles, como el de César Manrique y Angel Luque.

La pintura abstracta en España ha sido y es, un poco, pintura de gabinete. Exposiciones en pequeñas salas, capillitas de iniciados, y un arte muy para minorías. Ese ambiente en que se desenvuelve nuestra pintura abstracta a la larga perjudica al propio pintor que aislado de un ambiente de gran público, tiende al hacer una pintura sólo para entendidos,



Mural sobre motivos isleños, de César Manrique

del sureste de España — ha organizado su I Muestra de Arte Contemporáneo. Fue criterio de sus organizadores — El Benemérito Centro San Isidoro y el Alcalde de la ciudad —, que esta Muestra tuviera como base una copiosa aportación de pintura abstracta. Acudieron unos 30 pintores entre los que figuraban nombres tan prestigiosos, dentro de los

a preciosos virtuosismos de oficio, olvidándose a veces del problema artístico, aparte del estético, que encierra toda obra de arte.

La experiencia de Cartagena ha sido provechosa e interesante. Cartagena, una ciudad donde aun no se ha admitido a Cezanne, gracias a la generosidad de los pintores de los

(Pasa a última página)

## PASADO Y FUTURO

Por NATALIA SOSA AYALA

Nosotros, los noveles, do, abrir el viejo libro volvemos pocas veces la mirada hacia las cosas que existieron y que dejaron como prueba, hechos, hazañas o simplemente características individuales de algún personaje. Tenemos ciertamente más interés en el futuro al que siempre imaginamos risueño, fácil y dulce; lo otro, lo pasado, procuramos ignorarlo porque no tenemos otra ambición que el tiempo y, el pasado, no puede reportarnos nada.

Empero siempre es conveniente hacer un alto en el camino cotidiano de la vida y, recordar, aunque para eso hayamos de dar de lado al tiempo y a las horas.

Es necesario pensar, porque evocar un pasado que perteneció a otros seres, a otras costumbres, que ha pasado ya a la tradicional leyenda de los siglos, puede oponer a nuestra sed desmedida de tiempo y de placeres un freno o una resistencia, comprendida en aquella frase de la Santa andariega de Avila, que en su continuo caminar por provincias españolas, repetía indismayable a sus hermanas y a sus hijas. "Todo se pasa".

Podemos, de vez en cuan-

do, abrir el viejo libro polvoriento del ayer, y ver cuan aleccionadoras son algunas hojas que lo componen; cuánta enseñanza, cuánta curiosidad, cuánto interés puede haber en la vida de otras personas. Sí. Es más que conveniente, es necesario y hasta casi imprescindible, el pensar en los seres que nos precedieron, porque si es verdad que esto nos roba algo de tiempo, nos recompensa con creces al darnos a manos llenas semillas de virtudes, y terreno fértil y sano donde sembrarlas.

Volvamos luego a la realidad, a apoderarnos del tiempo y de las horas, volvamos a poner de nuevo nuestro pensamiento en un futuro risueño y feliz; pero no dejemos por completo sumido en el olvido la existencia de otras vidas, que llenaron un tiempo y abarcaron una época, y que pueden ser para nosotros importante fuente de ejemplos y enseñanzas.

«BUICK»

servicio público; 21 H. P., y 7 plazas. SE VENDE. Informes, José Morín, calle Alférez Cabrera Tavío

Pasta para sopa, marcas:  
«ITALICA» - "LA ESTRELLA"

Excelente calidad y presentación

BETANCORT Y COLL, S. L.

Agentes de la Cia. Trasmediterránea  
DEPOSITO DE CARBONES Y COMBUSTIBLES

Arrecife-Lanzarote

## ELVIRETA ESCOBIO Y MANOLO MILLARES

### celebrarán una exposición de acuarelas en Arrecife

Presentarán 35 lienzos sobre paisajes de las islas

Para fecha próxima se anuncia la celebración, en los salones del Cabildo Insular de Lanzarote, de una magna exposición de acuarelas por los esposos Elvireta Escobio y Manolo Millares.

Elvireta presentará 20 aguadas (dibujos acuarellados muy interesantes) sobre paisajes de las islas, y algunos bodegones. Manolo expondrá 15 acuarelas sobre paisajes de Lanzarote, Gran Canaria y Tenerife.

Respecto a la persona-

De Elvireta Escobio, desconocida en Arrecife bajo el aspecto artístico, diremos que en el corto espacio de tiempo que lleva dedicada a la Pintura, ha expuesto sus obras en el Museo Canario, de Las Palmas (1952); II Salón de Jazz, de Barcelona; galerías Clan, de Madrid; I Salón de Arte joven español, de Tánger, y en otras varias celebrada en nuestras islas.

No dudamos que dado el reconocido prestigio artístico de los esposos Millares, su anunciada exposición de Arrecife ha de constituir un pleno y seguro éxito.

### Pulsera

de señora, ha sido hallada por el teniente Molinero, encontrándose a disposición de su dueño en esta Redacción

## MEJORAS EN EL SERVICIO TELEFONICO URBANO

Será duplicado el número de aparatos

En la alcaldía se nos informa que en estos días ha comenzado a trabajar en nuestras calles una brigada especial de obreros y capataces de la Compañía Telefónica, llegada de Las Palmas, para efectuar importantes obras de ampliación en el servicio telefónico local. La capacidad de la central duplicará el número de aparatos ahora existentes, por lo que se hace preciso efectuar las solicitudes con la mayor celeridad posible, a fin de dar toda clase de facilidades a la Compañía.

Tenemos entendido que si estos nuevos teléfonos fuesen cubiertos en seguida, la Telefónica aprovecharía la estancia aquí de su brigada de obreros y personal técnico, para efectuar otra ampliación.

Por eso, repetimos, se hace necesario tramitar las solicitudes de aparatos a la mayor brevedad posible.

Parece ser que en cuanto Arrecife disponga de fluido eléctrico permanente, dentro de su plan general de electrificación, se montará en nuestra ciudad el servicio semiautomático, de batería central, que ofrece la notable facilidad de comunicar directamente con la centralilla, al levantar el auricular, sin necesidad de utilizar manivelas.

Todo ello nos mueve a expresar nuestra felicitación a la Compañía Telefónica Nacional por estas importantes obras que ahora se realizan en Lanzarote.

# VIDA I

## El jueves, festividad de la Ascensión

*El próximo jueves celebrará la Iglesia la conmemoración de la Ascensión del Señor a los cielos, cuarenta días después de su gloriosa resurrección.*

*Día de profunda significación religiosa en el que muchísimo de nuestros niños recibirán por primera vez la Sagrada Comunión, en la misa de siete. Con este motivo se celebrará una solemne función, a las 11 y media de la mañana, en la parroquia de San Ginés.*

*Es día de precepto y no se puede trabajar.*

## El Juventud, de Arucas, jugará en nuestro estadio

La Delegación Insular del Frente de Juventudes de Lanzarote ha llegado a un acuerdo con los directivos del equipo Juventud, de Arucas, para celebrar en nuestro estadio, en los días 10 y 11, del próximo mes de junio, un torneo triangular de fútbol en el que participarán, además del joven club aruquense, dos selecciones locales a base de jugadores del Juventud, Arrecife, Lanzarote, Tegui, Torrelavega y Puntilla.

El equipo juvenil de Arucas ha realizado una estupenda campaña en la actual temporada, habiendo jugado 24 partidos de los que ha ganado 18, empatados, 2 y perdido, 4.

La noticia de celebración de este torneo ha de producir la consiguiente satisfacción en la afición deportiva local, deseosa siempre de saborear estos encuentros en que participan afamados conjuntos de la isla hermana.

## PORTUARIAS

Ultimamente se ha registrado en nuestro puerto el siguiente movimiento de buques:

VAPORES Y MOTOVELORES.—"Murguía", de Cádiz para la pesca; "Pondal", de Vigo para la pesca; "Ciudad de Requena", a reficar neveras de la pesca para Huejva; "Rajita", con un cargamento de pescado en hielo para la plaza; "Arenal", de Cádiz y "Aren", de la pesca, a transbordar combustible y hielo; "Gudarrama", de Puerto de Cabras, para Güera, con carga general; "Rosita Soler", de Las Palmas para Las Palmas, con carga general; "La Palma", de Tenerife y escalas, con carga, pasaje y correspondencia; "Concepción Aparisi", del Puerto de la Luz, para Güera (Pasa a segunda página)



# SULAR

## Una importante suelta de palomas, desde Arrecife, ha efectuado el Círculo colombófilo de Tenerife

El Círculo Colombófilo de Tenerife ha efectuado una suelta de 116 palomas, desde Arrecife, durante la pasada semana. La prueba ha constituido un franco éxito, cubriéndose la distancia Lanzarote-Tenerife, de 270 kilómetros, en línea de vuelo en tres horas y tres cuartos. Una gran parte del éxito de esta suelta se ha debido a la nueva modalidad de transportar los animales en avión, ya que el viaje por vía marítima, desde Santa Cruz, estropeaba mucho a las palomas, por cuya razón los colombófilos tinerfeños no soltaban de Arrecife desde hace unos tres años.

En corta entrevista celebrada con el palomero civil de la sociedad, don Antonio Méndez Viera, éste nos hizo saber que la asociación fue fundada en 1945 — con local social en la Rambla del General Franco, 15— y que consta de 40 socios propietarios que aportan cantidades en metálico para hacer frente a los numerosos gastos de mantenimientos, desplazamientos, etc. (el desplazamiento de ahora a Lanzarote, solo referente a las palomas, ha costado unas 1.700 ptas.), además de otros socios, de carácter modesto, que no satisfacen cuotas.

Nos dijo también el señor Méndez que la sociedad posee actualmente unas ocho mil palomas, entre viajeras (pichones y adultas) y cuadro repro-

ductor.

—¿Plan de viajes para este año?

—Varias sueltas en el interior de Tenerife, en dirección norte-sur; altamar, dirección Las Palmas; dos, de Puerto de Cabras; una de Arrecife; dos, de Cabo Juby; dos, de Tan-tan; dos de Sidi-Ifni y una de 450 millas, en dirección Cádiz.

(Pasa a segunda página)

### COMENTARIOS

#### Educación ciudadana

Una vez más, dos extranjeros — en esta ocasión un distinguido matrimonio sueco — han sido víctimas de la tra vesura chiquilleril. Mientras paseaban por un céntrico lugar de la población se vieron asaltados de improviso por unos cuantos menores que les arrojaron piedras y les hicieron objeto de burlas. "Lo más que nos ha indignado — han manifestado a otro extranjero que habla español — es que el hecho ocurriera ante la mirada impasible de una señora que no fue capaz de impedir — ni siquiera afear — la conducta de los niños".

La frecuencia con que vienen registrándose estos desagradables hechos — conocemos todavía un tercer caso — requiere la adopción de medidas radicales y enérgicas por parte de las autoridades, educadores y padres de familia.

Porque nos parece verdaderamente indignante que esa bien ganada fama de caballerosa hospitalidad de que siempre ha gozado Arrecife ante la vista del forastero, se vea ahora vergonzosamente empañada por la actitud de un desaprensivo grupo de menores. Y esto hay que evitarlo a toda costa, velando así por el decoro y prestigio de la ciudad.

## Lanzarote afectada por una ola de calor que ha producido daños en el campo

El Observatorio meteorológico de Guacimeta registró 40 grados el pasado miércoles

Una ola de calor, con tiempo de levante, se ha desatado en nuestra isla desde el pasado martes. Todos los pueblos de Lanzarote han sido afectados por los rigores de las intensas temperaturas, que culminaron el miércoles, al registrarse 40 grados, a la sombra, en el observatorio meteorológico de Guacimeta, durante las primeras horas de la tarde. Noticias que se reciben del interior confirman los daños ocasionados principalmente en nuestras plantaciones de maíz y garbanzos, que ya se encontraban en deficiente estado de desarrollo debido a la escasez de llu-

vias.

También los viñedos han sufrido algunos daños, especialmente los brotes tiernos que se encuentran en contacto con las arenas volcánicas que cubren el suelo.

El año agrícola, que ofreció muy buena perspectiva con las primeras precipitaciones de Noviembre, ha tenido un mal fin para la economía agrícola.

Radio Nacional de España, en su diario hablado de las once y media de la noche del jueves, dio a conocer las altas temperaturas registradas y daños producidos.

## NOTAS VARIAS

EXAMENES EN EL INSTITUTO.— Han comenzado en el Instituto de Enseñanza Media los exámenes para alumnos de matrícula libre. Ahora se han efectuado los de 5º curso, verificándose los demás en los próximos de junio.

RECOGIDA DE CORRESPONDENCIA A EREA.— Lunes, martes, jueves y sábado, en la Administración de Correos, a las

11 y media; en los buzones de población, a las 10 y media.

Miércoles, en la Administración de Correos, a las 10 y media; en los buzones de población, a las 9 y media.

SERVICIO DE FARMACIAS.— Durante la presente semana permanecerá de servicio la farmacia del licenciado don Francisco Matallana Cabrera, León y Castillo, 11; tlf. 93.

### Sociedad de cazadores de Lanzarote

Esta Sociedad, recientemente constituida, interesa de todos los aficionados al deporte de la caza en esta Isla, su ingreso en la misma y colaboren por el cumplimiento de la Ley de Caza debiendo denunciar a los Alcaldes, Agentes de la Autoridad o bien en esta Sociedad, calle Cienfuegos, 21 a los infractores a fin de ordenar este sano deporte dando con ello cumplimiento a lo ordenado por el Excmo. Sr. Gobernador Civil en circular de fecha 12 de enero del año en curso.

El presidente, Rafael González Negrin

Anís «MAURA»

## LOS REPORTAJES DE HOY

### Los agricultores españoles serán bien acogidos en la República Dominicana

#### Se les facilitará viviendas y se les regalará aperos de labranza

La inmigración a la República hermana de Santo Domingo, ha despertado siempre máximo interés. Singularmente por lo que se refiere a las condiciones de asentamiento de nuestros paisanos. En su consecuencia no tiene nada de extraño que hayamos repasado atentamente un borrador de contrato. Su examen confirmó anterior impresión de generosidad y desprendimiento. De una generosidad que sólo puede darse entre pueblos de la inmensa comunidad hispánica. He aquí un resumen expresivo.

Como anunciamos en otra ocasión, el desplazamiento a la República hermana es por cuenta de su gobierno. Caso de no sentirle el clima, también su retorno será sufragado. Y a este rasgo verdadera-

mente singular, se añaden otras circunstancias que vamos a enumerar, sucintamente.

A los futuros colonos se les dotará de parcelas cuya extensión oscila entre ocho y ochenta fanegadas, según el terreno, clase de cultivo y especialidad del agricultor. Pero aun se llega a más, se les proporcionará vivienda adecuada junto con mobiliario y enseres, aparte de que por el Generalísimo Trujillo—benefactor de aquella República—, se les regalará maquinaria adecuada, si las circunstancias lo exigen.

Y aún no conforme con esta política social de gran alcance se estipula que la cosecha conseguida será de la propiedad del emigrante y que transcurrido cierto tiempo se les hará

(Pasa a séptima página)

### Delegación del Gobierno en la isla

#### Leyes sobre circulación

El incremento de los medios de transporte que desde hace algún tiempo viene produciéndose en esta isla trae como consecuencia la intensificación del tráfico de vehículos, lo que hace sea más necesaria la estricta observancia de las normas legales que regulan la circulación urbana e interurbana, las cuales, aunque nunca debieron de infringirse, es lo cierto que son objeto de frecuente incumplimiento. Por ello, con el fin de evitar en lo posible estas infracciones, se recuerda la vigencia del Código de Circulación aprobado por Decreto de 25 de Septiembre de 1934 (Gacetas del 26, 27 y 28) y sus modificaciones posteriores, principalmente la contenida en el Decreto de 7 de Septiembre de 1951 (B. O. del E. del 29) que agrava las sanciones en aquel establecidas y la Ley de 9 de Mayo de 1950 (B. O. del E. del 10) que define y pena los delitos cometidos con el uso de automóviles.

Arrecife, 10 de mayo de 1955.—El Delegado del Gobierno.—Firmado: Bonifacio Villalobos Guerrero.

### La poliomielitis no constituye prácticamente problema en España

#### Cada dosis de vacuna Salk vale tres dólares

“La poliomielitis no constituye prácticamente problema en España, con sus 800 casos anuales”, afirmó don Florencio Pérez Gallardo, del Instituto Nacional de Sanidad, que ha permanecido durante varios años en Norteamérica—para donde partirá de nuevo en breve—, en estrecha relación con el doctor Salk—descubridor de la vacuna que ha conmovido al mundo—y con otros científicos de aquel país, los cuales trabajan activamente para lanzar otras vacunas no menos importantes que la de Salk.

Con esta afirmación rotunda mostró su desconformidad el señor Pérez Gallardo con otros criterios más pesimistas acerca de la parálisis infantil en nuestra Patria, que habían sido expuestos anteriormente durante el coloquio celebrado en la Escuela de Periodismo.

#### LA POLIOMIELITIS, ENFERMEDAD “CULTA”

El doctor Palanca cree también que esta enfermedad, como es sabido, no tiene en España la importancia que para otros países. Añadió que su intensificación responde paradójicamente al adelanto sanitario y al progreso de cada país, por lo que dice que puede definirse irónicamente como la enfermedad de la cultura. Por lo tanto, es de temer que cuando la mortalidad infantil alcance en nuestra Patria el nivel más bajo, que ya estamos a punto de alcanzar, la poliomielitis suba.

Mostró a los alumnos de la Escuela un frasco de tamaño parecido a los de la penicilina, que contenía tres dosis de la vacuna de Salk. Esta es de color rubí y ofrece la gran

ventaja de que se torna amarilla al estropearse. Actualmente su precio en Norteamérica es de tres dólares (120 ptas.), aunque aclaró que, como ha pasado con otros específicos, su precio irá bajando.

La doctora Trigo explicó que la enfermedad ataca principalmente a los niños robustos, y se inicia con un empacho gástrico, ligera fiebre y malestar, y se manifiesta de improviso por el agarrotamiento de las piernas.

El doctor Laguna Serrano se muestra optimista en cuanto al tratamiento profiláctico mediante la vacuna Salk, a la que califica de realidad absoluta, aunque susceptible de perfeccionamiento.

El doctor Sanz Ibáñez explicó que hay vacunas vivas que son las que inoculan el germen de la enfermedad, aunque sea en pequeña dosis, las cuales ofrecen la ventaja de que inmunizan casi absolutamente contra la enfermedad de que se trate, mientras que las muertas, a las que pertenece la Salk, son inocuas, pero ofrecen la desventaja de que la inmunidad que proporcionan es débil y poco duradera.

El doctor Sanchis Olmos estima mucho más importante esta dolencia que lo que reflejan las estadísticas. El 50 por 100 de los enfermos se cura, el 5 por 100 quedan inválidos y el 45 por 100 de enfermos restantes son recuperados mediante tratamientos más o menos largos, en Estados Unidos, donde se cuenta con organizaciones perfectas.

Lea «ANTENA»

# INFORMACION GENERAL

## España dispondrá pronto de cicloserina Se trata de una nueva y eficaz droga contra la tuberculosis

El director general de Sanidad, doctor Palanca, recibió en su despacho oficial al doctor norteamericano Jasper Kane, descubridor de la terramicina, quien actualmente se encuentra visitando España. El doctor Palanca mostró gran interés por la nueva droga denominada cicloserina, que está resultando de gran efectividad para combatir la tuberculosis pulmonar. El doctor

Kane prometió al director general de Sanidad que España dispondrá de esa droga tan pronto como acabe el periodo experimental que los laboratorios, de Nueva York están llevando a cabo y comience la producción en grandes cantidades de la misma.

OPTICA

## "MONCAR"

## Fiesta de la...

(Viene de primera página)

Este codo a codo de un pueblo para hacer frente a la adversidad, respaldado por sus Corporaciones y Organismos rectores diversos, habla muy alto de la vitalidad y espíritu de los habitantes de esta Provincia, cuyos destinos y aspiraciones me honro en servir en la hora presente por mandato de S. E. el Jefe del Estado que tan bien conoce esta bendita tierra.

La actual etapa de Lucha contra la enfermedad tuberculosa presenta nuevos aspectos que los técnicos deben desarrollar. Años atrás, no muchos, el promedio anual de fallecimientos por tuberculosis pulmonar oscilaba en torno a los 500 y, hoy podemos orgullosamente mostrar la cifra de 119 durante el pasado año de 1954. Esta reducción tan marcada lleva impresa la huella del trabajo de una generación que, adoptando nuevos métodos en el campo de la Química y de la Cirugía, busca afanosamente la meta final victoriosa.

Entre tanto no nos podemos abandonar; debemos disponer de abundantes medios para dotar al enfermo con las últimas y positivas novedades en el diagnóstico y tratamiento, evitando con tesón se pro-

duzcan nuevos casos de tuberculosis. Llevemos a las familias la inapreciable tranquilidad de que un peligroso enemigo no les inquietará jamás. A nuestra generación que conoció los últimos malos tiempos de la agotadora "tisis" le corresponde vivir el triunfo inminente de la ciencia.

Están cobrando inusitado interés de actualidad los Dispensarios. Allí acuden los enfermos que sin tener necesidad de ingresar en el Sanatorio precisan de orientación diagnóstica y tratamiento adecuado. Nuestro Dispensario está construyéndose y lograr su rápida terminación y acondicionamiento es una meta deseada y de gran interés general; es el programa inmediato que ofrecemos a la consideración pública en esta Fiesta de la Flor que se celebrará el próximo día 21 de Mayo en la Capital y el día 29 de Mayo en las demás poblaciones de la provincia.

En el día de hoy, abro la suscripción encabezándola este Gobierno Civil con la cantidad de CIEN MIL pesetas.

Las Palmas de Gran Canaria, 7 de mayo de 1955.—El Gobernador Civil - Presidente, Santiago Guillén Moreno.

## Cuatro muertos y 17 heridos al volcar un camión

CASABLANCA.—Cuatro marroquíes han muerto y otras 17 personas han resultado heridas al volcar un camión en la carretera cerca de Settatn, a 80 kilómetros al sur de Casablanca, según anuncia la Policía.

## Aumenta la población italiana

ROMA.—La población de Italia ha aumentado en el año pasado en 414.261 habitantes. Las cifras oficiales revelan que se han producido 850.837 nacimientos durante el año y 436.576 defunciones.

## Los agricultores españoles...

(Viene de sexta página)

donación de las tierras que cultiva. Y para redondear el gesto, durante varios años los nuevos propietarios estarán exentos del abono de impuestos.

He aquí en síntesis, los objetivos netamente cristianos de la política del Generalísimo Trujillo. Su proyección plena de humanidad. Los colonos creadores oscuros de riqueza, llegarán a ser propietarios de las tierras que con amor y cariño cultiven. Y ahora, permítansenos unas ligeras consideraciones.

Es ya tradicional la laboriosidad y honradez de nuestros campesinos. Así cuando en el auge de la conquista caían imperios ante el ímpetu de iluminados de nuestros compatriotas. Una vez finalizadas y asegurada la dominación, el paciente agricultor canario se fijaba a las nuevas tierras que, generosas le devolvieron con creces sus esfuerzos. Y así fueron surgiendo pueblos enteros amantes de la paz, del trabajo y del orden. Nuestros heroicos antepasados dejaron profunda

huella de su recio paso. De sus fecundas tareas de paz, lo mismo que de sus hazañas de guerra. En América Central, la antigua Española, en Nueva España, Virreinato de la Plata, Brasil, Cuba, Venezuela y singularmente en Montevideo cuando la ciudad fue repoblada con canarios gracias a las gestiones del Marqués de la Realía, nuestro paisano.

De aquí nuestro interés por todo lo que se refiere a la inmigración canaria, no sólo a Santo Domingo, sino también a las demás repúblicas hermanas. Vemos en ello una proyección al exterior amplia y digna que, desembocará sin duda en multitud de realizaciones que repercutirán en su propio bienestar y también en favor de los países donde trabajan.

Se trata en suma de poner en práctica una nueva fórmula de acercamiento de los pueblos de la misma estirpe preclara y recia.

D. A. P. (De "Diario de Avisos", de Santa Cruz de La Palma)

## Cien vestidos de su famosa colección ha exhibido Christian Dior en Madrid y Barcelona

PARIS.—El zar de la moda y la elegancia francesa, Christian Dior, exhibió cien vestidos sobre ocho de sus más bellas modelos en Madrid y Barcelona la pasada semana. Los representantes de

Dior salieron de París el 14 de mayo, efectuando el desfile de modelos en el hotel Ritz de Madrid el día 15. El 16 de mayo celebraron otra exhibición de modelos en el hotel Ritz de Barcelona.

# Arte abstracto...

(Viene de tercera página)

acudiero a su Muestra, ha tenido por unos días categoría artística europea. Pero también, en cierto modo, la experiencia ha sido beneficiosa para los pintores. Los pintores abstractos, los buenos, han demostrado que sus obras resisten sin preparación de cortinas ni luces—la exposición estaba montada sobre caballetes en un parque al borde del mar— a los grandes espacios llenos de aire y de luz.

Toda la ciudad de Cartagena desfiló por la Exposición. Jamás Muestra de pintura había obtenido tal éxito de público en aquella ciudad.

El revulsivo estético producido por la Exposición, ha sido fuerte, pero beneficioso. A los primeros momentos de sorpresa producidos por unas formas artísticas para la mayoría nuevas y desconocidas, surgió una semana—el tiempo que duró la Muestra—de acaloramiento y de discusión. Como testigos presenciales aseguramos que durante toda la semana la ciudad estuvo pendiente de la Exposición y de los problemas que con ella se planteaban. Cezane, Miró, Picasso, Mondrian y Klee se hicieron populares, actuales. Los cincuenta años de atraso que tenía la ciudad sobre historia de la pintura corrieron de pronto co-

mo una película de ritmo acelerado. Ese es el gran mérito y la gran labor cultural de los organizadores y pintores, que desinteresadamente, concurren a la Muestra.

La categoría artística de la Exposición, fue superior a las de este tipo. Por eso la lucha por los premios fue reñidísima. Obtuvieron los primeros premios Angel Luque, César Manrique y Guillermo Delgado. Angel Luque o la preocupación por la forma; César Manrique o la delicadeza de una fantasía poética, y Guillermo Delgado o el virtuosismo de la materia.

El próximo año se celebrará la II Muestra en Cartagena. En estas líneas queremos dejar constancias de lo que ha sido por su significado y simbolismo, esta I Muestra de Cartagena, un hecho de indiscutible trascendencia dentro de la historia de la pintura contemporánea española.

«Gil Hernández Hnos.»

(S. R. C.)

Transporte de viajeros

Calle de Triana ARRECIFE

## COSAS DE LA VIDA

### Trágico fin del «San Antonio de Padua»

Entre los tripulantes que llegaron a Venezuela figuran varios lanzaroteños

LA GUAIRA, Abril. — En horas de la mañana de hoy fueron conducidos a este puerto por la Guardia Nacional los tripulantes de la lancha que se estrelló ayer contra el faro de Sebastopol en la isla de Los Roques.

La lancha «San Antonio de Padua» salió de Las Palmas el 28 de enero con rumbo, según los naufragos, a la República de Colombia. En su totalidad los 39 tripulantes, son originarios de las Islas Canarias y se lanzaron a la aventura hacia las tierras de América, en busca de trabajo.

Alejandro Niz, patrón de la embarcación, explicó a nuestro corresponsal, que habían salido de las Canarias, con 39 tripulantes, de los cuales 26 resolvieron quedarse en Trinidad, ya que en Venezuela no podían entrar sin documentación.

—¿Por qué escogieron a Venezuela?

—No, señor; no pensábamos entrar en Venezuela, íbamos rumbo a Cartagena, pero cuando pasábamos a más o menos 10 millas del faro de Sebastopol, en Los Roques, la embarcación empezó a hacer agua con un pequeño mal tiempo, llegando hasta perder el gobierno del timón, hasta estrellarnos contra el faro. Veníamos

sin documentación por eso no aspirábamos los trece restantes pararnos en Venezuela. Nuestra presencia en el país—agregó—se debe a que naufragamos en sus playas y seguir los consejos de unos pescadores que nos auxiliaron, y luego la Guardia Nacional que nos prestó su colaboración hasta conducirnos ante las autoridades venezolanas.

—Nuestro viaje—dijo—lo empezamos en Las Palmas, sacando de todo bastimento 5 sacos de gofio, 2 de judías y 4 tambores de agua, alimentos éstos que se nos agotaron a los 17 días. En Georgetown un barco mercante nos facilitó sólo un saco de arroz y agua, que nos duró muy poco, y pasamos días sin comer hasta tanto llegamos a Trinidad donde 26 de nuestros compañeros resolvieron abandonar la idea de llegar a Colombia, continuando sólo los compañeros Antonio Bermúdez, César Martínez, Fermín Garmiento, Manuel Rodríguez, Manuel Romero, Raimundo Martín, Manuel Romero B., Antonio Quintero, Eloy Lasso, Benjamín Pérez, María Santana de Ramírez, Juan Ramírez y yo.

—¿Cuáles eran las medidas de la embarcación?

—Bien; la lancha tenía 11 y medio metros de largo, 3'15 de ancho y un metro 75 de puntal, ayudada por un motor fuera de borda y mar afuera con unas pequeñas velas.

—Ahora—agregó finalmente el capitán Alejandro Niz — estamos a las órdenes de las autoridades venezolanas 13 canarios que estamos dispuestos a trabajar siempre y cuando Venezuela nos abra sus brazos generosos.

Los naufragos fueron conducidos en una lancha rápida de la Guardia Nacional por el distinguido José Calzadilla, jefe del Puesto de Los Roques, entregándolos al Comando 99, donde se encuentran hasta tanto se resuelva lo conducente a su condición de indocumentados.

SIEMPRE  
CUMBRE



PHILIPS

PRESENTA

LOS RECEPTORES MODELOS

1955

DEMOSTRACIONES Y VENTA.

NICOLAS  
MARTIN  
CABRERA  
TELEFONO 77  
ARRECIFE-LANZAROTE

